



Vorlage-Nr. 1786/2018

Beleuchtete Werbeanlagen der Firma Ströer in der Mainzer Altstadt

Anfrage für die Ortsbeiratssitzung am 07.11.2018

In den letzten Sitzungen des Ortsbeirates häufen sich die Eingangsbemerkungen zu Bau- und Grundstücksangelegenheiten, die beleuchtete Werbeanlagen zum Gegenstand haben. In den meisten Fällen handelt es sich um sogenannte „City-Light Säulen“, beleuchtete Litfaßsäulen sowie „City-Light-Poster“ der Firma Ströer. Das Ausmaß der Bauanträge stellt eine massive Beeinträchtigung der FußgängerInnen und RadfahrerInnen und des Stadtbildes dar und bildet vor allem am Straßenrand vielbefahrener Autostraßen ein nicht unerhebliches Unfallrisiko aufgrund der gewollten (!) Ablenkung der AutofahrerInnen.

Wir fragen deshalb die Verwaltung:

1. Wie viele City-Light Säulen“, beleuchtete Litfaßsäulen sowie „City-Light-Poster“ der Firma Ströer gibt es in der Mainzer Altstadt?
2. Wie viele weitere City-Light Säulen“, beleuchtete Litfaßsäulen sowie „City-Light-Poster“ der Firma Ströer sind gemäß Vertrag noch in der Altstadt vorgesehen?
3. Wie lange läuft der Vertrag mit der Firma Ströer noch? Gibt es eine vorzeitige Ausstiegsmöglichkeit aus dem Vertrag? Beabsichtigt die Stadtverwaltung nach Ablauf des Vertrages eine Verlängerung oder einen Neuabschluss?
4. Was ist der Inhalt des Vertrages (wir bitten um Einsicht in den Vertrag)?
5. Wie hoch sind die Einnahmen, die die Stadt durch diesen Vertrag erzielt?
6. Wie verhält sich der jetzige Vertrag und evtl. zukünftig geplante derartige Verträge mit dem 2017 vom Stadtrat verabschiedeten Maßnahmenkatalog zum „Masterplan 100% Klimaschutz“ für die Landeshauptstadt Mainz, in dem Mainz zur „ersten werbefreien Stadt Deutschlands“ erklärt werden soll?
7. Welche Stellungnahme gibt es seitens der Stadtbild- und Denkmalpflege bzgl. des Ausmaßes an Werbeträgern der Fa. Ströer in der Mainzer Altstadt?
8. Wie beurteilt die Verkehrsverwaltung das Gefahrenpotential der Werbeträger der Fa. Ströer vor allem für den Auto- und Radverkehr?

Renate Ammann
Sprecherin der Fraktion Bündnis 90/ DIE GRÜNEN